

## Comparte Holanda solución en transporte

POR JAVIER HERNÁNDEZ

Como parte de su misión de buscar prácticas y políticas públicas que sean de utilidad para la comunidad, la EGAP fue sede de la entrega del Manual Ciclociudades que el Gobierno de Holanda obsequió a autoridades de Nuevo León y de varios municipios del área metropolitana, con la finalidad de fomentar el uso de la bicicleta como transporte.

Durante la entrega de este manual estuvieron presentes el ministro consejero de la Embajada de Holanda en México Wouter Lok; el Director Nacional de la EGAP, el doctor Bernardo González-Aréchiga; así como el Secretario de Desarrollo Sustentable de Nuevo León, Fernando Gutiérrez Moreno, además de autoridades municipales.

“Ciclociudades” es un manual integral de movilidad ciclista para ciudades mexicanas el cual fue elaborado por el Instituto de Políticas para el Transporte y el Desarrollo (ITDP México), junto con el Interface for Cycling Expertise (I-CE Holland) con el respaldo de la Embajada de los Países Bajos en México.

“Es un estupendo regalo que implica el deseo de transferir mejores prácticas, tecnología desarrollada en Holanda hacia México.

“En esto va muy de la mano con la misión, no solo del Tec en general, sino también la misión particular de la EGAP, que es buscar prácticas y políticas públicas que puedan ser de utilidad para nuestras comunidades”, dijo el Director Nacional de la EGAP.

Agregó que este manual representa un beneficio múltiple para Nuevo León y México, ya que uno de los grandes retos del área metropolitana de Monterrey es la movilidad, por medio del cual se buscarán implementar acciones que permitan el uso de la bicicleta en la vialidad.

“Este hecho es muy significativo, ver como esta transferencia de tecnología puede ayudar a nuestra área metropolitana y va a estar vinculado con lo que hace el Centro de Desarrollo Metropolitano, CEDEM, de la EGAP”, explicó el director.



>El ministro de Holanda Wouter Lok y el doctor Bernardo González-Aréchiga.



>Javier Moreno Barber, director del periódico El País, dictó una de las Conferencias sobre Ética y Ciudadanía de la Cátedra Alfonso Reyes.

# Expone dilema ético en el Caso WikiLeaks

## El director del periódico El País, habló sobre cómo asumió el caso de publicar datos confidenciales

POR BRENDA SALAZAR

Casi a finales del 2010 se presentó uno de los casos más sonados del periodismo contemporáneo: el caso WikiLeaks. El periódico español El País fue uno de los cinco diarios internacionales a los cual contactó Julian Assange, fundador de WikiLeaks, para compartir cables que contenían documentos o comunicados entre el Departamento de Estado de los Estados Unidos y sus embajadas en el mundo.

Para hablar del dilema ético que esto representó, el director del periódico El País, Javier Moreno Barber, acudió el pasado 18 de Marzo al Tecnológico de Monterrey, para formar parte del Ciclo de Conferencias sobre Ética y Ciudadanía de la Cátedra Alfonso Reyes.

Al inicio Moreno relató que fue hasta que tuvo una reunión entre los cinco medios a los que se les proporcionó los cables de WikiLeaks, es que empezó a percibir las posibles consecuencias de la publicación del material, pues afectarían la credibilidad, reputación y buena imagen de los gobiernos de Estados Unidos, España y algunos de América Latina y Medio Oriente.

“Yo era consciente de que dar a conocer

esta información, pese a las objeciones de los gobiernos, supuso correr determinados riesgos, pero al mismo tiempo era impensable que hubiéramos ocultado a los lectores del país en España y América el relato detallado de los que nuestros gobiernos, así como el de Estados Unidos, hacen en nombre de los ciudadanos”, afirmó.

Moreno mencionó que en una democracia, los periódicos deben permanecer fieles a las obligaciones éticas que son: un profundo sentido de la responsabilidad, de la veracidad, del equilibrio y del compromiso honesto con los ciudadanos. También destacó que dentro de esas obligaciones no figura proteger a los gobiernos y al poder en general de revelaciones dañinas o embarazosas para ellos.

Reveló que todo el equipo de periodistas que dirige hizo uso magistral de su profesionalidad, para así asegurar que ninguno de los cables que publicarían reparara en consecuencias negativas debido al riesgo innegable de publicar nombres, lugares, operaciones en marcha y demás datos concretos.

El ponente afirmó que una vez que hicieron del conocimiento de las autoridades dicha información, éstas calificaron de irresponsable tal acción, sin embargo la relevancia que acompañaba la información

contenida en los cables para la opinión pública en una sociedad democrática justificaba su publicación.

### Compromiso

Javier Moreno compartió con los alumnos los principios que considera básicos en el periodismo.

“No cesen en la defensa del periodismo que se basa en la verificación de los hechos; no practiquen un periodismo que retuerza los datos hasta que se ajusten a las opiniones o prejuicios; mantengan siempre la independencia de los partidos políticos, de las instituciones y de las empresas”.

“La tarea de los periódicos es otra; no cedan a la tentación de tener una agenda oculta, su único interés debe ser servir a los lectores; apliquen al máximo posible el principio de transparencia; nunca crean a los gobiernos, observen siempre con desconfianza todo lo que hagan”, dijo.

Finalmente afirmó ante los alumnos que el buen periodismo comprometido con la ética, es de gran utilidad para los ciudadanos y la democracia porque, su capacidad de combate mantiene el espíritu de resistencia frente a todos los poderes.

**“Revelar lo oculto, mostrar lo que el poder no quiere que se conozca, constituye la esencia del periodismo comprometido y la razón que justifica nuestro trabajo y aún nuestra existencia de exponer que en las democracias, el poder debe responder cada día ante la opinión pública”**

Javier Moreno  
Director de El País

\* WikiLeaks proporcionó la información a los diarios: The Guardian, The New York Times, Le Monde, El País y el semanario Der Spiegel.

\* Los documentos proporcionados por WikiLeaks a la prensa se trata de la mayor filtración de documentos secretos, en toda la historia.